

Die an der Konferenz teilnehmenden kommunistischen und Arbeiterparteien wenden sich an die Arbeiter und Angestellten, die Bauern, die Mittelschichten, die wissenschaftlich-technische Intelligenz, die Kulturschaffenden, an alle politischen Parteien, Massenorganisationen und Vereinigungen, an alle Menschen, die am Fortschritt und an der friedlichen Zukunft Europas interessiert sind, mit dem Appell, aktiv für die folgenden Ziele einzutreten:

1. Für die Vertiefung
des Entspannungsprozesses durch die Verwirklichung
effektiver Maßnahmen zur Abrüstung
und zur Stärkung der Sicherheit in Europa

Die Teilnehmer der Konferenz rufen auf, für die strikte Einhaltung und volle Verwirklichung der Prinzipien und Abmachungen einzutreten, die in der Schlußakte der Konferenz über Sicherheit und Zusammenarbeit in Europa enthalten sind, sowie aller Verträge und Abkommen, die der Sache des Friedens und der Sicherheit dienen.

Um die Entspannung dauerhaft zu gewährleisten, weiter zu vertiefen und auszudehnen, müssen die in Helsinki gefaßten Beschlüsse durch den Kampf der Volksmassen für ihre vollständige Verwirklichung, für die Zügelung und Zurückdrängung der reaktionären Kräfte, die die Ergebnisse der Konferenz über Sicherheit und Zusammenarbeit in Europa ablehnen und den Kurs auf Entspannung und Sicherheit der Völker zu vereiteln suchen, unterstützt und untermauert werden.

Die Konferenzteilnehmer sprechen sich für aktive Handlungen der Volksmassen und aller friedliebenden Kräfte aus, um - unter anderem durch ihre solidarischen Aktionen - entschieden alle Versuche der Einmischung in die inneren Angelegenheiten irgendeines Landes zurückzuweisen und jeder Handlung entgegenzutreten, die das unveräußerliche Recht jedes Volkes antastet, frei und souverän über sein Schicksal zu entscheiden.

Um die Entspannung zu festigen und zu vertiefen, ist es erforderlich, konkrete Maßnahmen zur Abrüstung, zur Gewährleistung der effektiven Sicherheit in Europa durch die Anstrengungen aller Länder, zur Überwindung der Teilung des Kontinents in Militärblöcke zu ergreifen. Europa kann und muß zu einem Beispiel für die praktische Verwirklichung von Maßnahmen zur militärischen Entspannung werden.

Um diese Ziele zu verwirklichen, sind Massaktionen der Arbeiterklasse, der Werktätigen und aller Völker unseres Kontinents von entscheidender Bedeutung.